

DEUX QUESTIONS FREQUEMMENT POSEES

Le Forum Civique sur l'axe gauche-droite

Certains ont regretté que le Forum Civique ne se positionne pas clairement sur cet axe. Il est pourtant clair que si les participants à la réunion du 19 janvier avaient été interrogés sur ce point, la majorité (mais pas tous sans doute) se serait déclarée "à gauche". Peut-être tout simplement parce que les valeurs que défend le Forum Civique devraient normalement être celles de la gauche ?

Faut-il pour autant revendiquer cette étiquette comme un étendard ?

On peut se poser la question d'un point de vue tactique: de quelles participations ou de quels soutiens honorables nous privons nous en ne nous affichant pas ou en nous affichant ainsi ?

On peut aussi s'interroger sur le fond. Les dirigeants de la Fédération des Bouches-du-Rhône du Parti Socialiste s'affichent "à gauche". N'incarnent-ils pas pourtant l'archétype des comportements que le Forum se propose de dénoncer et de combattre ?

Le Forum Civique s'opposera clairement à l'extrême-droite. Mais ne faudrait-t-il pas l'appeler plutôt l'extrême-haine ou l'extrême-bêtise ? Ce sont là des axes sur lesquels notre positionnement sera sans ambiguïté.

Quant, à la droite locale, elle est, dans sa très grande majorité, si étrangère aux valeurs que nous voulons défendre, qu'il n'y aura besoin d'aucune étiquette pour qu'elle nous considère comme dangereux.

En fait les partis politiques, que nous inquiétons déjà, ne rêvent que de nous cataloguer, nous identifier sur un échiquier, dont ils ont déjà fixé eux-même les règles du jeu.

Inquiétons les encore plus.

Ne jouons pas au même jeu. Ne jouons pas.

Le forum civique et les élections

Le Forum Civique n'est pas une machine électorale. Mais la démocratie fait partie des valeurs que nous défendons.

Il est normal que se retrouvent dans le Forum des gens qui souhaitent participer aux compétitions électorales et d'autres qui préfèrent travailler dans d'autres registres. L'essentiel est de ne pas mélanger les genres. Le Forum n'a pas aujourd'hui vocation à distribuer des étiquettes électorales. A l'inverse, il n'a pas à écarter de ses rangs ceux qui s'engagent individuellement dans cette voie.

Mais il est évident que le Forum Civique devra s'intéresser aux enjeux électoraux. Les échéances de 1998 seront déjà passées quand le Forum sera vraiment constitué. Mais bien sûr, la prochaine date importante est celle des municipales de 2001.

Nous voulons que Marseille (et les autres villes...) soit gérée par une équipe compétente et honnête. Il faut bien reconnaître qu'aucune des forces en présence ne remplit actuellement cette double condition.

Nous avons trois ans pour que cela change. Nos propositions, notre influence, notre vigilance seront-elles suffisantes pour faire évoluer les choses ? Ou devons-nous nous impliquer plus directement ? Il est bien trop tôt pour le savoir.

Mais c'est certainement le moment de dire à tous ceux qui ont le dessein de faire "main basse sur la ville" que le Forum Civique a l'ambition de les en empêcher.